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Ceci est un numéro spécial de notre newsletter ; il est 

totalement consacré à deux événements majeurs 

survenus depuis le numéro de novembre : les 

élections qui ont eu lieu au sein du Parlement et le 

remaniement ministériel qui a été annoncé début 

décembre. Il s'agit d'une nouvelle étape dans le 

développement de SOAD. Dans ces pages, le 

processus sera décrit et décrypté dans toutes ses 

implications politiques, économiques, sociales et 

culturelles... 

 Nina Womack, élue Présidente du Parlement de SOAD 
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    L'État de la diaspora africaine (SOAD) construit son 

propre modèle démocratique et en est fier. Les élections 

générales auront lieu en 2023, et tous les citoyens voteront, 

mais pour l'instant, le 1er décembre 2020, les premières 

élections ont eu lieu au sein du Parlement. Etaient à pourvoir 

plusieurs postes : 

-le président du Parlement, 

-les 6 Vice-présidents du Parlement (Afrique, Asie et 

Pacifique, Amérique du Sud, Amérique centrale et Caraïbes, 

Amérique du Nord, Europe), 

-les présidents des délégations nationales (dans tous les pays 

où SOAD compte 3 députés ou plus). 

 

«Ce sera une élection véritablement panafricaine, une 

élection où les peuples d'Afrique et de diaspora voteront 

ensemble, pour le même objectif, dans plus de 80 pays, et 

c'est totalement inédit», a déclaré le Premier ministre, Dr 

Louis-Georges TIN. 
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La Campagne 
 
 La campagne a commencé le 2 octobre, lorsque la liste 

des candidats a été officiellement publiée par le 

gouvernement. Plusieurs débats et entretiens ont ensuite été 

organisés en ligne, avec Deandrea Hamilton (députée des îles 

Turques et Caïques) et Dennnis Philip (député britannique). 

Deandrea Hamilton était responsable des entretiens avec les 

candidats, et Dennis Philips s’occupait de l'organisation 

technique des réunions sur zoom. 

 

 

Les débats et entretiens ont eu lieu avec les principaux 

candidats, les candidats à la vice-présidence du Parlement 

(Afrique, Amérique du Sud, Amérique centrale et Caraïbes, 

Amérique du Nord, Europe, Asie et Pacifique). Et à la fin 

de la campagne, la candidate à la présidence du Parlement, 

Nina Womack, a également été interviewée. Pour mémoire, 

elle a été interviewée en pleine action, alors qu'elle 

organisait sa distribution hebdomadaire de nourriture. C'est 

clairement une femme d’action! 

 

     Les débats et interviews ont été enregistrés, puis diffusés 

à tous les membres de SOAD. Deandrea Hamilton a ensuite 

publié un message vocal dans lequel elle a déclaré: «Je viens 

juste de faire un autre interview vraiment fantastique, et 

vous savez, cela m'a frappé après la séance avec l'honorable 

Ivan Poli du Brésil. Je me demande si nous réalisons que 

nous sommes sur le point de changer le monde. C'est 

quelque chose à méditer, pour renforcer notre momentum, 

si nous nous sentons découragés, si nous nous sentons un 

peu perdus, nous devons savoir que allons vraiment vers 

quelque chose de fantastique et de révolutionnaire. ».  

Quelques jour avant l’élection, les professions de foi et les 

affiches des candidats ont été diffusées. 

 

 

Affiche publiée par Justina Obaoye-Ajala, candidate à la vice-présidence 

du Parlement pour la région Asie et Pacifique. 

 

 

Deandrea Hamilton, députée des Iles Turques et Caïques 
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ELECTIONS 2020 

 

Poster publié par Melvin Brown, candidat à la vice-présidence du 

Parlement pour l’Amérique Centrale et les Caraïbes. 

 
LA COMMISSION ÉLECTORALE 

 

Le Ministre de l’Intérieur, Edgar Ikombo 

 
    Comme prévu, les élections ont eu lieu le 1er décembre. Les 

premiers députés à voter ont été ceux du Japon et de Chine, et 

les derniers ont été les députés de Hawaï et de la côte ouest des 

États-Unis. Ce fut donc une très longue journée. Les votes ont 

été envoyés par voie électronique à 

myvote@thestateofafricandiaspora.com, un courrier 

spécialement conçu pour cette circonstance. 

 

Derrière cette adresse se trouvait la commission 

électorale, qui comprenait Edgar Ikombo, ministre de 

l'Intérieur, Jasmine Rowe, ambassadrice pour l'Union 

Africaine et l'Éthiopie, et Moïse Kerekou, ambassadeur 

itinérant de SOAD. 

 

 

 

Moïse Kerekou, Ambassadeur itinérant 

Le 2 décembre, les membres de la commission électorale 

se sont réunis et ont compté les votes. Leur analyse était 

fondée sur le nombre de voix pour chaque candidat, 

évidemment, et sur le code électoral, conçu par le 

ministre de l'Intérieur et son cabinet quelques mois 

auparavant. En fin de compte, la commission électorale a 

publié un communiqué de presse pour annoncer les 

résultats. 

 

 

 

Jasmine Rowe, Ambassadrice pour l’UA et pour l’Ethiopie 
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Découvrez les nouveaux élus du Parlement 

 
Le 3 décembre, la Commission électorale de la SOAD a 

publié un communiqué de presse , indiquant les noms de tous 

les dirigeants élus du Parlement : 

 

-Présidence du Parlement: Nina Womack 

 

-Vice-Présidence pour l'Afrique: Josephat Moses Ochieng 

-Vice-Présidence pour l'Asie : Ajishola Ajiboye-Jacob 

-Vice-Présidence pour l'Amérique du Sud: Ivan Poli 

-Vice-Présidence pour l'Amérique centrale: Melvin Brown 

-Vice-Présidence pour l'Amérique du Nord: Rodenay 

Joseph 

-Vice-Présidence pour l'Europe: Gemma Vecchio 

 

Présidents des délégations nationales: 

 

Afrique 

-Côte d’Ivoire: Roland Olivier/Jonas Kouakou Bah 

-République Démocratique du Congo: Moses Bushiri 

-Ghana: Akyeaw Owusu 

 

Asie 

-Chine: Felisters Mutsakani 

-Inde: Sibiri Kassiama 

 

Amérique centrale et Caraïbes 

-République Dominicaine: Auclair Gourdet 

-Haïti: Junior Moschino Remy 

-Honduras: Daniel Martinez 

-Panama: Gilma Camargo 

 

Europe  

-France : Romain da Costa 

-Italie: Gaoussou Ouattara 

-Royaume-Uni: Nnamdi Chukwu 

 

Amérique du Nord 

-Canada: Marie-Jennyne Mayard 
-États-Unis: Ozell Daniel 

 

Amérique du Sud 

-Argentine: Emmanuel Ntaka 

-Brésil: Joao Monteiro 

 

 

 

 

 Entretien avec Nina Womack, la 

Présidente élue du Parlement de SOAD 
 

      Tous les citoyens de la Diaspora doivent connaître 

Nina Womack, la nouvelle présidente du Parlement. 

C'est une femme formidable, une députée de Los 

Angeles. Dans notre numéro précédent, elle était 

présentée dans son activité d’aide à la communauté 

avec sa banque alimentaire, en collaboration avec 

Magic Johnson. Mais elle est aussi artiste, elle a une 

expertise en réparation, et a de nombreuses connexions 

sur le continent africain. C’est une femme forte, une 

femme africaine-américaine. Nous avons demandé à 

Nina Womack de répondre à nos questions. 

 

Chère Nina Womack, vous avez été élue nouvelle 

présidente du Parlement de SOAD. Quelle est votre 

première réaction? 

 

Je suis extrêmement ravie et honorée d'accepter ce 

poste. C’est comme un rêve devenu réalité de devenir 

la représentante de la diaspora africaine, car j’ai pour la 

diaspora une forte passion, je souhaite nous connecter à 

l’Afrique, donc ce rôle me donne l’opportunité de nous 

connecter à l’échelle mondiale. 

 

Nina Womack, nouvelle Présidente du Parlement 
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-Comme vous êtes désormais l'un des principaux leaders 

de SOAD, les gens aimeraient en savoir plus. Pourriez-

vous vous présenter à nos lecteurs? 

       Bien sûr. Je suis originaire du sud de Los Angeles et j'ai 

commencé ma carrière dans le divertissement à l'âge de 4 ans 

en tant que jeune actrice douée et mannequin. À 19 ans, j'ai 

épousé mon fiancé du lycée, le fils de feu la chanteuse de 

Motown, Mary Wells, et le neveu de la légende musicale du 

Rock & Roll Hall of Famer, Bobby Womack. J'ai obtenu un 

diplôme Cum Laude du Los Angeles City College avec un 

diplôme en théâtre et j'ai poursuivi mes études en relations 

publiques et en histoire des Noirs à Cal State Northridge. 

En tant que professionnelle du multimédia depuis le début 

de ma carrière, je réalise et produis des pièces de théâtre, des 

films, des vidéoclips, des documentaires, des publicités et 

des événements dans le cadre de mon entreprise, Transmedia 

360 ° LLC, une agence multimédia. J’ai également passé de 

nombreuses années à travailler dans le secteur des 

organisations à but non lucratif et des entreprises. 

Ma plus grande passion est d'aider les autres. Je m'épanouis 

en étant au service des autres en tant que leader. Mon travail 

philanthropique comprend des années de bénévolat, la 

création de programmes éducatifs sur la santé et le bien-être 

pour les populations défavorisées, la justice alimentaire et 

j’essaie d’encourager les autres à atteindre leur plein 

potentiel humain. 

 

-Vous avez déjà fait beaucoup pour SOAD. Le mois 

dernier, par exemple, nous vous avons vu distribuer de 

la nourriture pour la communauté de Los Angeles avec 

Magic Johnson. Pourriez-vous nous en dire plus sur cette 

banque alimentaire et vos autres engagements pour 

SOAD? 

        J'exploite un programme de stockage alimentaire pour 

les personnes défavorisées à Los Angeles chaque semaine 

depuis 2018, et maintenant, depuis le début de l’épidémie de 

Covid-19, il y a eu une augmentation de la demande de 

nourriture. Depuis que je fais partie de SOAD, je suis 

devenue présidente de notre banque alimentaire mondiale 

SOAD et j’ai jeté les bases pour rassembler davantage de 

ressources alimentaires, afin que nous puissions nourrir 

collectivement la diaspora et l'Afrique pour nous assurer 

d'avoir accès à une alimentation saine à tout moment. 

Mes autres engagements envers SOAD consistent à faire en 

sorte que la diaspora s'unisse à l'Afrique et que nos 

programmes soient correctement mis en œuvre. 

 

 

 

-Comment voyez-vous votre nouvelle mission en tant 

que chef du Parlement? 

 

En tant que nouvelle présidente du Parlement, ma 

mission est de travailler avec les députés pour élaborer 

des lois et des politiques qui profiteront aux personnes 

d'ascendance africaine, car nous avons été dominés 

depuis trop longtemps et il est temps que nous ayons les 

moyens d'atteindre de plus hauts sommets et que nous 

recevions la reconnaissance que nous méritons. 

 

-Quelle sera votre première tâche? 

Rédiger les statuts du Parlement et recruter plus de 

parlementaires et de citoyens. 

 

-Le Parlement de l'Etat de la Diaspora Africaine est 

une institution sans précédent. Pourriez-vous le 

présenter au public? Combien de députés? D'où 

viennent-ils? Etc. 

 

  L’Union Africaine définit la Diaspora Africaine 

comme l’ensemble «des personnes d’origine africaine 

vivant hors du continent, indépendamment de leur 

citoyenneté et de leur nationalité, et qui sont disposées à 

contribuer au développement du continent ». Notre 

gouvernement SOAD est composé de membres qui 

partagent également ce même objectif et nous mettons 

activement en œuvre des programmes qui unissent nos 

frères et sœurs du continent à notre communauté 

mondiale en dehors de l'Afrique pour travailler ensemble 

à son développement. Notre parlement mondial est 

l’organe législatif du gouvernement dont l'objectif 

principal est de représenter les intérêts des personnes 

d'ascendance africaine. En tant que personnes de 

couleur, nous avons des besoins complexes et nous 

avons donc besoin d'une représentation attentionnée et 

soucieuse de divers parlementaires du monde entier, qui 

sera une voix forte et efficace pour le peuple.À ce jour, 

nous avons environ 200 députés de plus de 80 pays, 

d'Europe, d'Amérique du Nord et du Sud, d'Amérique 

centrale et des Caraïbes, d'Afrique et d'Asie. Notre 

objectif est d'avoir 600 membres à travers le monde, ce 

sera donc l'une de nos premières initiatives que 

d’augmenter le nombre de membres. 
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Nous avons également 6 vice-présidents du Parlement, un 

pour chaque région (Afrique, Asie, Europe, Amérique du 

Nord, Amérique centrale et Caraïbes, Amérique du Sud). Et 

chaque groupe national de députés a son président national, 

le président des députés en Chine, le président des députés en 

Italie ou au Panama, par exemple. 

 

-Comme le Parlement représente le peuple, comment 

voulez-vous créer un lien entre le Parlement et les 

citoyens? 

 

Etant issue du monde de la communication, mon objectif est 

de favoriser une atmosphère de communication 

bidirectionnelle entre nos citoyens et le Parlement afin de 

créer un environnement plus démocratique, dans lequel les 

deux parties peuvent se sentir libres de partager leurs pensées, 

leurs idées et leurs opinions. En construisant ensemble une 

communication bidirectionnelle efficace et des solutions de 

brainstorming, nous pouvons résoudre les problèmes 

affectant la diaspora et les Africains plus efficacement. 

 

 

Entretien avec Ivan Poli, Vice-Président du 

Parlement chargé de l'Amérique du Sud 
 

-Je suis membre du Parlement depuis août 2020, c'est 

donc un mandat récent, mais malgré cela, j'ai produit et 

promu certains événements pour commémorer le 

deuxième anniversaire de SOAD en collaboration avec 

des agences et de grandes multinationales comme IBM 

et d'autres organisations culturelles importantes dans 

mon pays, au Brésil. J'ai également recruté et suggéré des 

noms de députés et de ministres, et je continuerai à le 

faire. J'ai également commencé à travailler sur 

l'Université de la diaspora africaine dont je suis l'un des 

membres fondateurs et je continuerai à y accorder une 

attention particulière pendant mon mandat. Par ailleurs, 

le Premier ministre m'a invité à l'aider à coordonner un 

futur projet, la bibliothèque numérique panafricaine. 

C'est un projet ambitieux qui nécessitera mes efforts et 

mon dévouement pendant ce mandat pour articuler les 

institutions éducatives en Afrique et dans la diaspora. Je 

serai aidé par le fait que je suis un auteur et que j'ai des 

livres et des travaux universitaires sur les réalités de 

l'Afrique et de l'Amérique latine. 

 

-Maintenant que vous êtes vice-président du 

Parlement, quels sont vos projets ? 

 

-Avec les Lumi, nous passerons des positions purement 

idéologiques à l'autonomisation économique de la 

communauté. Au Brésil seulement, les personnes 

éligibles pour le stimulus Lumi sont environ 100 millions 

de personnes. En Amérique du Sud, il y a environ 150 

millions de personnes d'origine africaine. Je veux donc 

aider l'administration centrale de SOAD et d’ECO-6 à 

promouvoir le Lumi et le développement économique en 

Amérique du Sud.   

Les populations brésiliennes d'origine africaine qui sont 

les plus vulnérables se trouvent à la fois dans des 

contextes urbains (favelas, cortices et communautés) et 

ruraux (quilombos et coopératives agricoles familières), 

l'idée est donc d'établir des accords de développement 

économique et social dans tous ces domaines. 

Je veux également développer des projets pour créer plus 

de liens entre l'Afrique et la diaspora, et c'est pourquoi 

j'ai présenté les projets suivants:  

1- la Route des Orishas, pour le développement du 

tourisme historique et religieux entre l'Afrique et 

l'Amérique latine comme moyen de préserver le 

patrimoine matériel et immatériel en Afrique; 
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-Ivan Poli, vous avez été élu, et vous êtes maintenant le 

Vice-Président du Parlement chargé de l'Amérique du 

Sud. Jusqu'à présent, vous étiez simple membre du 

Parlement. Qu'avez-vous accompli à ce poste? 

 



 

   

 
2- Le laboratoire du Vodou. Il s'agit de construire en Afrique 

un Laboratoire ou une production de médecine allopathique 

basée sur la médecine traditionnelle afin de créer deux centres 

au Nigeria et au Bénin pour la formation des herboristes. Cela 

créera des emplois et des revenus, et nous créerons un centre 

de recherche pour valider ces médecines traditionnelles en 

vue de certifications internationales à exporter dans le monde 

entier ; 

3- Les Coopératives d'Osun. L'idée de départ est de créer des 

coopératives de femmes en Afrique - au Nigeria et au Bénin 

- et au Brésil pour produire des vêtements traditionnels. 

Pendant mon mandat, je vise également à créer au Brésil et 

en Amérique du Sud des groups de jeunes (en relation avec 

cette révolution informatique) et des groups de seniors au sein 

de SOAD. 

Un autre point important de mon administration est 

l'articulation avec les agents politiques et les collectifs de la 

société civile en Afrique et en Amérique du Sud (comme le 

Sénat fédéral brésilien ou les Congrès fédéraux et 

provinciaux). Nous entendons combattre le racisme 

structurel, comme l'est l'objectif de la Renaissance africaine 

dont je suis l'un des auteurs reconnus par la communauté 

royale, universitaire et politique traditionnelle dans certains 

pays africains.  

 

Pourriez-vous nous en dire plus sur la route des Orishas? 

 

-Pour ce projet, je vais m'associer au ministère du tourisme et 

au ministère de la culture de SOAD. Le projet consiste à créer 

plusieurs programmes de tourisme culturel et religieux qui 

amèneront les Latino-américains dans sept villes d'Afrique 

(Osogbo, Oyo et Ile Ife au Nigeria et Ketou, Savè, Ouidah et 

Abomey au Bénin), liées au culte traditionnel des Orishas et 

du Vodou (religions traditionnelles africaines également 

présentes au Brésil, en Haïti, en République dominicaine, 

Cuba, le Venezuela par héritage culturel, l'Argentine et 

d'autres pays d'Amérique latine par influence) avec des tarifs 

compétitifs et en offrant des expériences culturelles uniques 

fondées sur l'héritage culturel et les valeurs civilisatrices que 

nous héritons de ces mythes africains du Vodou et des 

Orishas qui sont des Dieux et Déesses des Yoruba et de la 

mythologie Fon, également présents dans les pays 

d'Amérique latine.  

 

 

-Un accord a été signé entre SOAD et les Quilombos. 

Votre collègue, M. Monteiro, et vous-même avez joué 

un rôle déterminant dans cette coopération. Pouvez-

vous nous dire de quoi il s'agit ? 

 

Cet accord de coopération entre SOAD et les Quilombos 

nous aidera à identifier le fond génétique et l'origine de 

certaines communautés de Quilombos du Nord-Est du 

Brésil en fournissant des tests ADN à 500 personnes de 

ces communautés. Il renforcera les liens entre les 

Quilombos et les royaumes et communautés d'origine 

africaine, ainsi que la valorisation de l'identité d'origine 

africaine au Brésil. Nous fournirons également un 

important stimulus financier en lumis aux Quilombos 

pour les aider à développer leur agriculture dans le 

contexte de la bourse des produits agricoles de la 

diaspora que nous allons construire. 

 

Entretien avec Gemma Vecchio, Vice-

Présidente du Parlement chargée de 

l'Europe 
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-Chère Gemma Vecchio, vous êtes maintenant la Vice-

Présidente du Parlement chargée de l'Europe. Quels sont 

vos objectifs? 

 

-Mes objectifs principaux sont: 

1) Empêcher les jeunes Africains de traverser le désert, tout 

d'abord en envoyant mon documentaire, « Dieu, où êtes-

vous ? », dans tous les pays d'Afrique pour persuader les 

jeunes et leurs parents que la traversée du Sahara, de la Libye 

et de la Méditerranée est mortelle. 

2) La libération des Africains des prisons de Libye où, privés 

de liberté, ils se voient refuser les droits les plus élémentaires, 

et sont exposés au COVID, contraints de travailler sans 

salaire, soumis au trafic d'organes, etc. 

3) Le droit à un visa d'entrée en Europe pour les Africains et 

autres, au lieu d'un système dans lequel ils versent des chiffres 

astronomiques aux trafiquants d'êtres humains. Ils devraient 

pouvoir acheter un billet aller-retour de 500 euros comme tout 

le monde, séjourner dans des hôtels et voyager à travers 

l'Europe. S'ils ne trouvent pas ce qu'ils recherchent, ils 

pourraient simplement retourner dans leur pays dignement! 

Dans ce monde, les centres d'accueil n'auraient aucune raison 

d'exister et de profiter de la misère des migrants. 

 

-Vous avez mis l’accent sur les questions migratoires. Il est 

vrai que c'est un énorme problème qui concerne l'Europe 

et l'Afrique, en particulier dans des pays comme l'Italie, 

où vous résidez. 

 

-Oui. Et je pense que nous devons renforcer l'accord de 

Schengen. Je soutiendrai le groupe de travail SOAD sur 

l'immigration et la réciprocité. Si les pays européens imposent 

plus de limitations aux Africains, alors les pays africains 

devraient mettre plus de limitations aux Européens, qui sont 

non des «expatriés», mais des migrants comme nous. C'est 

juste une question de respect et d'égalité. Nous devons donc 

impliquer les gouvernements africains et l’Union Africaine 

pour revoir les traités avec les États européens et parvenir à 

une plus grande réciprocité. Nous exigeons la régularisation 

de tous les immigrés qui se trouvent en Italie et en Europe, le 

droit au travail et au domicile des ouvriers et autres. Pour 

améliorer les conditions des migrants, instituer des cours de 

formation aux arts et métiers. 

 

- Qu'avez-vous fait jusqu'à présent pour les migrants? 

 

-J'ai créé une banque alimentaire pour mes frères et 

sœurs. Ce que je fais, c'est impliquer des amis et des 

bénévoles qui, à leur tour, impliquent des parents, des 

amis et des connaissances pour contribuer avec ce qu'ils 

ont et peuvent. L'Occident produit une fois et demie 

plus que ce qu'il consomme et produit d'énormes 

déchets et des dommages environnementaux au lieu de 

nourrir le monde entier. S'il y avait une répartition 

équitable, nous aurions de multiples avantages, le bien-

être des peuples et un environnement sain. Nous 

réduirions le changement climatique et le gaspillage de 

l'argent public. 

Nous devons aider tous les immigrés et en particulier 

les mineurs non accompagnés qui sont exclus des 

centres d'accueil une fois qu'ils ont atteint l'âge de 18 

ans. Ces enfants n'ont personne ni argent et se 

retrouvent dans la rue, là où des criminels attendent 

pour les pousser à voler, vendre de la drogue ou du 

matériel contrefait, etc. Nous pouvons les aider! Tout 

d'abord, l'État doit protéger ces personnes en leur 

fournissant des structures où elles peuvent être recevoir 

des formations, des bourses et travailler! Notre slogan 

de Casa Africa est la formule de Bob Marley : "Get up, 

stand up for your rights !"  
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REMANIEMENT MINISTÉRIEL 
 
Le Contexte du Remaniement 

 

      L'État de la diaspora africaine a été lancé 

officiellement le 1er juillet 2018, lors du sommet de l'Union 

africaine en Mauritanie. Le premier gouvernement a été 

officiellement présenté en Côte d'Ivoire quelques mois plus 

tard, en octobre. De nombreux rois sont venus de différentes 

régions du continent pour soutenir le nouvel État et ses 

dirigeants. 

 

 

 

 

Le Premier Ministre, Dr Louis-Georges TIN, lors de la cérémonie après le Conseil 
des ministres, jurant de respecter la constitution, et tenant à la main la lance royale 

offerte par le Conseil panafricain des chefs traditionnels d'Afrique. 

 

        Le premier gouvernement était composé de 25 

personnes, experts panafricains dans tous les secteurs 

d'activité. Ils ont beaucoup travaillé. Parmi les réalisations de 

ce premier gouvernement figurent: 

Diplomatie 

-la reconnaissance de SOAD par plusieurs nations comme la 

Mauritanie, le Libéria en Afrique, ou les États Marrons de la 

Jamaïque et les Quilombos du Brésil, dans la Diaspora, 

 

-la création d'Eco-6, la Communauté économique des 

États, nations, territoires et royaumes de la diaspora 

africaine, 

 

Économie 

-le lancement du processus de construction de 25 smart 

cities en Afrique et dans la diaspora, du Libéria aux 

USA, en passant par le Bénin, le Togo, la Tanzanie et 

le Royaume-Uni. 

-l'adoption du Lumi, comme monnaie nationale pour 

SOAD et Eco-6. 

 

Justice 

-la résolution votée au Parlement européen, affirmant 

que les pays et institutions européens doivent adopter 

des politiques de restitution et de réparation, 

- la loi sur la restitution, votée en France, à l'Assemblée 

nationale 

 

 

The European Parliament 

 
«Nous pouvons être fiers de toutes ces réalisations, a 

déclaré le Premier ministre, mais nous devons aller 

encore plus loin. Après les élections qui ont eu lieu au 

Parlement, je veux renouveler et renforcer l'équipe. 

C'est pourquoi nous devons organiser un remaniement 

ministériel », a-t-il conclu. La nouvelle équipe fut 

composée par le Premier Ministre, assisté de la Vice-

Première Ministre, Keturah Amoako. 
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       Le 3 décembre, les résultats des élections au sein du 

Parlement ont été publiés, et quelques jours plus tard, le 7 

décembre, le remaniement ministériel a été annoncé 

officiellement par un communiqué de presse. 

 

Premier ministre : Dr Louis-Georges TIN 

Première Vice-Première Ministre : Keturah Amoako 

Second Vice-Premier Ministre : Hugh Johnson 

 

Sécurité et Diplomatie : 

Ministre de la Défense : Rodenay Joseph 

Ministre de l'Intérieur : Alice Nkom 

Ministre des Affaires étrangères : Kenyama Brown 

Ministre de la Justice : Joaquim Xavier 

 

Économie et Technologie : 

Ministre de l'Economie : Dr Joanes Louis 

Ministre du Commerce : Sorviel Kyana 

Ministre des Investissements : Elise Paraiso 

Ministre de l'Economie Numérique : Telly Valerie Onu 

Ministre de la Famille et de l'Économie Sociale: Sherill 

Chong 

Ministre de l’energie: Frédéric Elusma 

Ministre des Mines: Tamuka Magwenzi 

Ministre de l'Agriculture : Dewayne Boyd 

Ministre des Sciences et de la Technologie : Cheick Modibo 

Diarra 

Ministre des Infrastructures : Emmanuel Ngombet 

Ministre du Tourisme : Dr Alyxandra Gomes Nunes 

 

Affaires Sociales et Culturelles 

Ministre de la Santé : Dr Fredericks Denver 

Ministre de la Médecine Traditionnelle : Thurston Bilal 

Ministre de l'Éducation : Sherri McFarland 

Ministre de l'Égalité des Sexes : Rosa Campo Alegre 

Ministre de la Culture : Emmanuelle Simoes Vidal de 

Fonseca 

Ministre du Patrimoine : Marie-Ange Thébaud 

Ministre de la communication : Dennis Phillip 

Ministre des Sports :  Thomas Sebwe Kojo 

 

Porte-parole : Deandrea Hamilton 

 

 

La Philosophie de ce Remaniement 
      Un remaniement revêt généralement une signification 

particulière. Il révèle des choix stratégiques et de 

nouvelles orientations politiques. Pour quiconque veut 

analyser le nouveau gouvernement, il est clair que le 

Premier ministre et la Vice-Première Ministre ont choisi 

de remanier en profondeur : sur les 28 ministres du 

gouvernement, 21 sont de nouveaux visages. 

 

 

 

 Cependant, bon nombre des nouveaux ministres ont en 

fait été choisis parmi les membres du Parlement. Hugh 

Johnson, par exemple, second Vice-Premier Ministre, 

était jusque-là député de la Jamaïque; Rodenay Joseph, 

le nouveau Ministre de la Défense, était député des 

Etats-Unis ; Joaquim Xavier, le nouveau Ministre de la 

Justice, était député du Brésil; Sorviel Kyana, le 

Ministre du commerce, était député du Royaume-Uni; 

Rosa Campo Alegre, Ministre de l'égalité entre les 

sexes, était députée de Cuba; Deandrea Hamilton, la 

porte-parole, était députée des îles Turques et Caïques. 

 

 Certains autres ministres n'étaient pas des 

députés, mais des ambassadeurs comme Alice Nkom, la 

nouvelle Ministre de l’Intérieur, Marie-Ange Thébaud, 

la Ministre du Patrimoine, Sherri Mcfarland, la nouvelle 

Ministre de l'Éducation, Frederiks Denver, le nouveau 

Ministre de la Santé, ou M. Kenyama Brown, le 

nouveau Ministre des Affaires Etrangères. Deux 

ministres étaient auparavant conseillers du Premier 

ministre: M. Emmanuel Ngombet, le nouveau Ministre 

des Infrastructures, et M. Tamuka Magwenzi, le 

nouveau Ministre des Mines et de l'Énergie. En fait, les 

seuls nouveaux ministres qui n'étaient pas encore dans 

l'État sont la Ministre du Tourisme, Alyxandra Gomes, 

Remaniement ministériel en Afrique du Sud 
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Le Nouveau Gouvernement de SOAD 

 



 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
  

 

 

Le Ministre de l’energie, Frédéric Elusma, et Thomas Sebwe 

Kojo, le Ministre des sports. 

 

 Cela révèle que si le Premier ministre et le Vice-

Premier ministre ont profondément renouvelé le 

gouvernement, en fait, ils ont choisi la plupart du temps des 

gens qui étaient déjà dans l'État, des gens qui avaient déjà 

l'expérience de SOAD, et dont ils avaient déjà testé les 

capacités. Ainsi, le remaniement montre à la fois une volonté 

de renouveler le gouvernement et une volonté de s'appuyer sur 

les piliers les plus actifs de SOAD. Renouveau et expérience, 

telle est donc l'alchimie subtile de ce remaniement. 

 

 En outre, la structure du gouvernement révèle que 

l'agriculture et la sécurité alimentaire sont devenues une 

priorité absolue pour le Premier ministre. Il y avait déjà un 

ministre de l'Agriculture, Dewayne Boyd, mais le Dr Tin a 

recruté un deuxième vice-premier ministre, Hugh Johnson, qui 

est connu pour être le vice-président des producteurs mondiaux 

de cacao. M. Johnson sera chargé de mettre en place la Bourse 

agricole de l’État de la Diaspora Africaine, qui sera un 

mécanisme fondé sur le modèle de la Bourse Agricole 

d’Afrique de l’Ouest, dont SOAD est l'un des fondateurs. 

 Par ailleurs, plusieurs autres membres du 

gouvernement sont également spécialisés dans l'agriculture, 

comme Telly Valerie Onu, la Ministre de l'Économie 

numérique, qui a travaillé sur les outils numériques pour 

l'agriculture; Sherill Chong, la Ministre de la Famille et de 

l'Économie sociale, qui apprend aux familles à créer des 

entreprises agricoles sur la base du jardin familial; Emmanuel 

Ngombet, le Ministre des Infrastructures, qui travaille entre 

autres sur les infrastructures agricoles; Joaquim Xavier, le 

Ministre de la Justice, qui a beaucoup travaillé avec les 

agriculteurs. Ainsi, tous ces membres du cabinet pourront créer 

une dynamique favorable à la sécurité alimentaire et à 

l'autosuffisance. Symbole de cette nouvelle orientation 

stratégique, la première action publique du nouveau 

gouvernement sera d'organiser une conférence qui aura lieu le 

16 décembre pour lancer une réflexion autour d'un grand projet 

de SOAD: la Bourse Agricole de la Diaspora. La volonté de 

promouvoir la sécurité alimentaire au sein du gouvernement 

correspond aussi aux nouvelles orientations du Parlement. 

Nina Womack, la nouvelle Présidente du Parlement, qui 

distribue chaque semaine de la nourriture à ceux qui en ont 

besoin, est bien entendu très attachée à la sécurité alimentaire. 

 

Il en va de même pour Gemma Vecchio, vice-présidente 

du Parlement pour l'Europe, et Melvin Brown, vice-

président pour l'Amérique centrale et les Caraïbes, qui 

distribuent tous de la nourriture à la communauté chaque 

semaine. Ainsi, de nombreuses personnes au sein du 

gouvernement et du Parlement pourront travailler 

ensemble sur l'autosuffisance, qui est si stratégique pour 

l'Afrique et les personnes d'ascendance africaine. 

 

 

 

 
Gemma Vecchio distribuant de la nourriture 

Parmi les nouvelles orientations, figure clairement la 

problématique de la santé, ce qui n'est pas très 

surprenant en période de pandémie. C'est pourquoi, en 

plus du Ministre de la Santé, le Premier Ministre et la 

Vice-Première Ministre ont décidé de recruter un 

Ministre de la Médecine Traditionnelle, Thurston Bilal. 

Ce n'est pas très courant, mais c'est un message fort, 

compte tenu du contexte sanitaire. Cela signifie que le 

gouvernement veut promouvoir la médecine africaine. 

Après tout, en Chine, quand les gens vont à l'université, 

ils peuvent choisir la médecine occidentale ou la 

médecine traditionnelle, et les deux sont également 

respectées. Nous ne voyons pas pourquoi les Africains 

devraient ignorer et mépriser la médecine africaine. 

 

 De plus, il y a maintenant au gouvernement un 

Ministre des Infrastructures, ce qui n'existait pas dans 

le gouvernement précédent. Cela montre que le nombre 

croissant d'activités, construction de smart cities, de 

barrages, d’universités, de fermes solaires, d’usines de 

dessalement de l’eau de mer, etc., tout cela nécessite un 

ministre pleinement dédié à ces initiatives. Enfin, il y a 

désormais une porte-parole, qui devrait augmenter le 

niveau de visibilité de SOAD. 

 

 
 11 



 

   

 

A côté de ces nouvelles orientations, il est également pertinent 

de remarquer autant les constantes que les nouveautés. Par 

exemple, l'importance de l'économie, qui était l'une des 

principales priorités du gouvernement précédent, est toujours à 

l'ordre du jour, comme le montrent la présence dans 

l’organigramme du Ministre de l'Économie (Joanes Louis), de 

la Ministre de l'Économie Numérique (Telly Valerie Onu), de 

la Ministre des Investissements (Elise Paraiso) et de deux 

nouveaux ministres dans ce domaine, le Ministre du Commerce 

(Sorviel Kyana) et la Ministre de la Famille et de l'Économie 

Sociale (Sherrill Chong). 

 

 Enfin, la composition du gouvernement confirme la 

volonté de faire en sorte que toutes les régions soient 

représentées, y compris l'Asie, avec  Elise Paraiso, Ministre des 

Investissements, résidant au Pakistan, qui est confirmée à son 

poste. La région qui est aujourd'hui la plus représentée au 

gouvernement n'est plus l'Europe, mais l'Amérique centrale et 

les Caraïbes avec le Premier Ministre lui-même (Martinique), 

le deuxième Vice-Premier Ministre (Jamaïque), le Ministre de 

l'Économie (Haïti), la Ministre de l'Économie Numérique 

(Neville et St Kitts), la Ministre de la Famille et de l'Économie 

sociale (Jamaïque), la ministre de l'Égalité des sexes (Cuba), et 

la Porte-Parole (Turques et Caiques). C'est clairement un signe 

politique donné à cette région du monde, trop souvent négligée. 
 

 

Le Conseil des Ministres 
      

            Le 7 décembre, le remaniement a été annoncé. Deux 

jours plus tard, un Conseil des ministres a eu lieu (en zoom, 

comme d'habitude), le premier sous ce nouveau gouvernement. 

Le Premier Ministre, Dr Louis-Georges Tin, a ouvert la réunion 

en accueillant tous les nouveaux visages du gouvernement. Les 

ministres ont alors eu l'occasion de se présenter à leurs 

collègues. 

 Les grandes orientations du gouvernement ont ensuite 

été présentées à tous par le Premier Ministre dans son discours  

de politique générale. Pas de surprise: la première des priorités 

est évidemment la réparation. C'est pourquoi la Première Vice-

Première Ministre, Keturah Amoako, est aussi la ministre des 

réparations. Et il y a la Ministre du Patrimoine, qui travaille 

également sur ce sujet; le Ministre de la Justice, qui travaillera 

lui aussi sur cette question (il n'y a pas de justice sans 

réparation); sans oublier la Présidente du Parlement, qui est  

 

également très engagée sur ce sujet. Du reste, en soi, l'État 

de la Diaspora Africaine est une réparation, ou du moins 

une auto-réparation. En effet, de nombreuses personnes 

ont été déportées d'Afrique, ou ont dû quitter le continent 

en exil, ce qui a abouti à cette immense diaspora -350 

millions de personnes. Ces personnes sont dispersées 

dans le monde entier, mais si on crée une connexion entre 

elles, on répare les drames et les torts du passé, et on 

transforme les injustices du passé en opportunités pour 

l'avenir - c'est exactement ce que SOAD est en train de 

faire. 

 

            La deuxième priorité, comme déjà expliqué, est 

l'agriculture. Le Premier Ministre a souligné que si 

l'Afrique n'est responsable que de 5% du réchauffement 

climatique, 2/3 des pays les plus exposés au 

réchauffement climatique se trouvent en fait en Afrique. 

Cette réalité est également liée à la première priorité, car 

elle pose la question des réparations climatiques 

(l'Afrique va payer pour les torts des autres, les pays 

occidentaux refusant de prendre leurs responsabilités). 

Autrefois, dans de nombreux endroits d'Afrique, il y avait 

de l'eau, mais pas de canalisations pour acheminer l'eau 

jusqu’aux populations. Aujourd'hui, avec les progrès des 

infrastructures, dans de nombreux endroits, il y a des 

tuyaux, mais à cause du réchauffement climatique, il n'y 

a plus d'eau à l'intérieur. Pas d'eau, pas d'agriculture, pas 

de nourriture, donc pas de vie. Les gains liés aux 

politiques de développement sont compromis par les 

résultats du réchauffement climatique. Les famines du 

passé, qui semblaient être de l'histoire, pourraient devenir 

notre avenir. C'est ce que nous devons éviter. Le Premier 

ministre a donc présenté l'objectif (la sécurité 

alimentaire), les outils (la Bourse Agricole de la 

Diaspora), et tous les ministres qui devront travailler 

particulièrement sur cet objectif. 
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Sécheresse en Afrique de l’Est 



 

    

 

 
     Après cette présentation de la philosophie politique du 

gouvernement, il y a eu une discussion entre tous les ministres, 

et dans la deuxième partie de la réunion, la Vice-Première 

Ministre a développé les questions administratives liées au 

poste de ministre, telles que les lettres de nomination, la lettre 

d’acceptation, la constitution, le code de conduite, les finances, 

les salaires, les budgets, les rapports annuels, la monnaie, la 

pièce d'identité, la sécurité, les groupes WhatsApp, la relation 

avec le Parlement, etc. Les ministres ont dû se familiariser avec 

leur nouveau poste, et beaucoup des questions ont également 

été posées dans ce contexte. 

  

 À la fin de la journée, le Conseil des ministres s'est 

clôturé dans un sentiment d'enthousiasme, d'espoir, animé d’un 

grand désir de travailler ensemble pour l'autonomie des 

peuples africains sur le continent et dans la diaspora. Renforcer 

l'Afrique à travers la diaspora et la diaspora à travers l'Afrique, 

telle est notre devise. 

 

 

 

Entretien avec Hugh Johnson, Vice-

Premier Ministre de SOAD. 

 

-Pouvez-vous vous présenter pour nos lecteurs et 

nous en dire plus sur votre parcours? 

 

-Je suis le plus jeune de huit frères et sœurs. Ma 

première profession était ingénieur automobile, 

examinateur de véhicules automobiles, évaluateur de 

véhicules automobiles. Puis j’ai continué dans 

l'agriculture et la fabrication et la distribution 

d'engrais. Je suis un leader communautaire, un chef 

d'entreprise, un défenseur social des sans voix. 

 

-Vous étiez déjà député de SOAD pour la 

Jamaïque. Pouvez-vous nous dire ce que vous avez 

fait et réalisé à ce poste? 

 

-En tant que député de SOAD, j'ai commencé à rallier 

les soutiens de nombreux mouvements panafricains 

de ma région, des peuples autochtones aux chefs 

d'État. J'ai identifié un deuxième député SOAD et un 

ambassadeur itinérant pour la Jamaïque. Je demande 

à d'autres organisations de faire équipe avec SOAD 

et ECO-6 pour que notre monnaie soit acceptée et 

utilisée à un niveau plus large en Jamaïque et dans la 

région et j’ai relié le ministre des Finances d'Eco-6 à 

des personnes et organisations influentes, y compris 

la principale bourse mondiale, pour un plus grand 

déploiement de notre devise ECO-6. Je suis en train 

de lancer une bourse de produits agricoles de la 

diaspora et de nombreux autres projets et 

programmes visant à faire progresser le mandat de 

SOAD. 

 

-En tant que vice-premier ministre, quel est votre 

programme d'action? Quelles sont vos priorités? 

 

-Mes priorités seront: 

1 établir une bourse de produits agricoles de la 

diaspora. 

2 amener les commerçants régionaux disposant de 

revenus disponibles à placer leurs fonds en Afrique 

et non dans une banque suisse. 

3 engendrer une relation plus symbiotique entre 

l'Afrique continentale et la diaspora, en faisant des 

affaires entre nous. 
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-Excellence, dans le cadre du remaniement, vous avez été 

nommé  Vice-Premier Ministre de SOAD. Quelle a été votre 

première réaction lorsqu'on vous a proposé ce poste? 

 

-J'ai été honoré de cette demande, puis excité par celle-ci, j’ai 

transpiré et j’ai été intimidé par l'énormité de la charge de travail 

pour accomplir la tâche, mais heureux de faire partie de l'équipe 

pour réaliser ce grand œuvre. 

 

 



 

   

 

-Vous organisez une conférence sur la bourse des produits 

agricoles de la diaspora le 16 décembre. Pouvez-vous nous 

en dire plus? 

 
-Dans le cadre du plan de déploiement de la Bourse agricole de 

la diaspora et pour commencer par une participation plus large 

des parties prenantes, nous pensons qu'une conférence virtuelle 

nous permettra de donner à nos partenaires l'occasion d'avoir un 

plus grand niveau de participation dans l'élaboration des 

politiques et des programmes. Cela leur donnera la possibilité de 

s’approprier le projet et de s’y impliquer.Cette bourse agricole 

de la diaspora est un véhicule à utiliser pour combler le fossé 

entre les producteurs agricoles et les utilisateurs finaux. Cela 

permet aux producteurs de tirer davantage profit de leurs efforts 

tout en permettant aux utilisateurs finaux d'avoir un meilleur 

accès et une meilleure stabilité des prix de l'offre. Cela permettra 

de relever ainsi de nombreux défis liés à la chaîne 

d'approvisionnement alimentaire. 

 

 

 

 

 

 

 
Bourse agricole en Afrique 

 

-Comment envisagez-vous les relations entre SOAD et les 

citoyens de la communauté panafricaine?  

 

-Je pense que nous aurons une relation formidable et 

passionnante entre SOAD et les communautés de la diaspora à 

l'avenir, car nous avons des milliers de groupes de personnes qui 

essaient depuis de nombreuses années maintenant de se frayer 

un chemin et de développer des relations avec la mère patrie, 

avec des degrés variables de défis et de succès. Je considère 

SOAD comme l'organisation englobante tout à fait appropriée 

pour accomplir cette mission à l'avenir, comme en témoignent 

nos nombreuses réalisations en si peu de temps depuis que nous 

avons commencé.  
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       Au cours des vingt dernières années de ma 

carrière professionnelle, j'ai promu l'enseignement, la 

recherche et le savoir concernant le développement 

politique, social et économique en Afrique. Mes 

expériences académiques et professionnelles dans le 

domaine des questions africaines m'ont permis 

d'enseigner dans une perspective globale, ce qui est 

au cœur de ma philosophie d'enseignement. 

L'interconnectivité exige une perspective globale 

concernant les problèmes transnationaux politiques, 

sociaux et économiques, qui ont un impact sur le 

continent africain. Comme tant d'autres éducateurs, je 

m'efforce de profiter des nombreuses opportunités qui 

m'ont été données pour façonner l'esprit des jeunes 

d'ascendance africaine, qui sont nos futurs leaders 

mondiaux. Dans les nombreux cours que j'ai 

enseignés dans le passé, j'ai toujours estimé que la  

-Quelle est votre philosophie personnelle en 

matière d'éducation? 

 

-Mon amour pour l'enseignement est né du désir 

d'aider les autres et de ma passion pour le continent 

africain et pour ses habitants. 

 

 
Entretien avec Sherri Mcfarland, Ministre 

de l’éducation 



 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

marque du leadership mondial est de se comprendre et de 

comprendre son propre rôle en tant que citoyen du monde.  

Éduquer et responsabiliser les peuples d'ascendance africaine 

sur leur rôle en tant que citoyens du monde permet une meilleure 

compréhension de leurs rôles et responsabilités concernant la 

promotion de l'équité et de la justice sociale dans le monde 

africain ainsi que dans l’ensemble de la communauté 

internationale. 

 

-Quel est votre programme d'action dans ce domaine?  

 

-En tant que Ministre de l'Éducation, je compte soutenir la 

mission de l'État de la Diaspora Africaine en promouvant les 

initiatives éducatives panafricaines qui seront la clé de la 

restauration de l'esprit africain et de la reconstruction du monde 

africain. Je superviserai le développement de la législation, des 

réglementations et des politiques en matière d'éducation, du 

financement et de la gestion fiscale, en particulier, je prendrai 

en charge la planification globale, la coordination et la gestion 

de toutes les formes d'initiatives éducatives panafricaines à 

différents niveaux d'apprentissage en garantissant l'égalité 

d'accès aux enseignants, aux étudiants et aux autres 

bénéficiaires du programme. En outre, je développerai des 

partenariats stratégiques avec des établissements 

d'enseignement axés sur les programmes d'études centrés sur 

l'Afrique ainsi qu'avec d'autres établissements d'enseignement 

dans le secondaire et dans le supérieur.  

 

-Pourriez-vous donner quelques exemples de programmes 

que vous souhaiteriez mettre en œuvre? 

 

-L'une de ces initiatives éducatives est le projet Lane City. Il 

s'agit d'un effort de collaboration entre la Maison des Ancêtres 

et l'État de la Diaspora Africaine qui cible les élèves inscrits de 

la maternelle à la terminale, et au-delà. Un tel effort vise à 

promouvoir des programmes d’échanges éducatifs parmi les 

étudiants africains vivant en Amérique du Nord et ceux vivant 

sur le continent africain. Actuellement, je suis également 

impliquée dans le développement des programmes éducatifs 

pour les cours qui seront dispensés à l'Université Numérique 

pour l'Afrique (UNA), qui est l'une des principales initiatives 

éducatives soutenues par le gouvernement de l'État de la 

Diaspora Africaine.  

L’UNA vise à fournir des programmes éducatifs et des 

spécialisations en ligne qui sont pertinents pour le 

marché du travail actuel. Cette institution 

d'apprentissage souhaite tirer parti de l'enseignement, de 

la recherche et du plaidoyer multimédias pertinents pour 

le monde africain avec l'intention de développer un 

leadership africain fort. Les futures initiatives 

éducatives comprennent également la Bibliothèque 

Numérique Panafricaine et 13 000 bourses disponibles 

pour les étudiants africains. 

 

-Comment allez-vous transformer l’éducation ? 

 

-En tant que Ministre de l'Éducation de l'État de la 

Diaspora Africaine, j'espère jouer un rôle intégral dans 

la transformation de l'éducation tant sur le continent 

africain que dans la diaspora, en étant un défenseur 

d'une éducation centrée sur l'Afrique. Comme indiqué 

précédemment, je m'engage à développer la prochaine 

génération d'apprenants tout au long de leur vie 

d'innovateurs et de citoyens du monde qui seront 

chargés de développer des solutions créatives aux 

nombreux problèmes complexes qui affectent le monde 

africain et au-delà. L'utilisation de technologies 

numérisées pour favoriser une meilleure compréhension 

du patrimoine culturel de l'Afrique et de son importance 

mondiale historique et actuelle favorisera la fierté parmi 

les peuples africains, ce qui aura une influence directe 

sur le bien-être mental et physique des communautés 

africaines, au nivau individuel et collectif, favorisant 

ainsi le développement politique, économique et social.  

 

-Comment voyez-vous la relation entre votre 

ministère et les citoyens de la diaspora? 

 

-Le ministère de l'Éducation jouera un rôle énorme dans 

l'éducation des citoyens de l'Afrique et de sa diaspora 

qui se traduira par la propagation du panafricanisme. Le 

panafricanisme vise à «unifier et élever» les personnes 

d'ascendance africaine et il est fondé sur l’idée que 

l'unité est vitale pour le progrès économique, social et 

politique. À la base, le panafricanisme est la conviction 

que les peuples africains, tant sur le continent que dans 

la diaspora, partagent non seulement une histoire 

commune, mais un destin commun. 

 

 
 15 



 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

  

  

 

 
 
 

Entretien avec Emmanuel Ngombet, Ministre 

des Infrastructures et des Grands Travaux 
 

 

-M. Emmanuel Ngombet, vous êtes le nouveau Ministre 

chargé des Infrastructures et des Grands Travaux. Parlez-

nous de votre parcours. 

 

-Né le 14 mai 1957 à Pointe Noire, je suis ingénieur dans 

l’aviation civile et inspecteur du groupe ANS. J’ai travaillé dans 

l’exploitation, particulièrement dans la maintenance des 

équipements de navigation aérienne pour le compte de 

l’ASECNA (Agence pour la Sécurité de la Navigation Aérienne 

en Afrique et Madagascar). Dans le cadre des audits de 

certification et d’homologation des aéroports, de 2012 à 2017, 

j’ai exercé en qualité d’inspecteur Communication, Navigation 

et Surveillance. 

 

-Vous avez été conseiller du Premier Ministre, et il vous a 

ensuite nommé ministre des infrastructure et des Grands 

Travaux. Comment concevez-vous votre nouvelle tâche? 

 

 -Je le remercie de cette marque de confiance, suite aux 

modestes contributions de son conseiller. Ma nomination aux 

fonctions de Ministre des Infrastructures et des Grands Travaux, 

est placée sous le signe de la créativité, enthousiaste, abondante, 

plurielle. L’ambition est de créer un jaillissement de projets qui 

feront de l’Afrique l’avenir désirable de l’humanité. 

Cette force si formidable que constituent les 65 % de 

jeunes sur le continent africain, ne peut être ni ni 

ignorée ni inutilisée.Tout est à faire et les défis/enjeux 

sont aussi grands que notre capacité à innover, à bâtir 

et former pour replacer l’humain au centre de toute 

entreprise humaine. 

 

-Pouvez vous donner quelques-uns des grands 

travaux que vous projetez de mettre en place ? 

 

-La priorité absolue pour toute l’Afrique est notre 

projet d’eau douce. Raffiner l’eau de mer et la 

transporter dans les terres arides du continent africain, 

de la Mauritanie jusqu’au plateau Mandingue, de Kribi 

au Lac Tchad, d’Asmara aux terres arides de 

l’Ethiopie, de Maputo au Matébéléland.  

Le projet jumeau est le projet « Fruits et légumes », 

qui permettra de planter en quantité les arbres fruitiers 

et les légumes pour la sécurité alimentaire, la réduction 

de la pauvreté et l’augmentation du pouvoir d’achat 

des paysans. Le projet « Industries agroalimentaires » 

va permettre de transformer cette énorme production 

de fruits et légumes. L’Afrique ne doit plus importer 

les fruits et légumes des autres continents. 

Nous voulons aussi favoriser la production privée 

d’électricité, écologique, abondante, bon marché, 

multisources, à taille humaine. 

 

-Vous êtes donc un grand Bâtisseur? 

-Nous héritiers d’Imhotep,  

Je suis Ditunga Otsaro 

 Bâtisseur DITUNGA. 

Mais nous devons construire 2 à 10 pôles 

universitaires par pays africain. L’Afrique doit générer 

l’économie du savoir, en conservant sur le continent la 

plus-value de l’assurance maladie universelle via les 

Medical Centers construits à proximité des pôles 

universitaires pour offrir des soins médicaux de 

qualité. 

Autre priorité, le business de l’aviation civile. Nous 

devons rédiger la réglementation et la tarification du 

secteur de l’aviation civile sur le continent; faire un 

ciel unique africain; mettre en orbite le satellite SOAD  
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porté par mon collègue Cheick Modibo Diarra, ministre des 

sciences et technologies ;  ouvrir le marché du transport aérien 

en Afrique : créer un atelier de maintenance aéronautique 

certifié ; créer un site de vente et de location des avions ; créer 

une assurance avions. 

 

-Comment voyez vous l’Afrique du 21 siècle ? 

 

-L’Afrique est l’avenir désirable de l’humanité. L’Afrique de 

doit pas attendre des autres continent ce qu’elle doit faire de ses 

propres efforts. Elle doit se doter d’une capacité d’innovation 

infinie et éveiller le dragon de la créativité. 
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